

Estimados Delegados, Faculties y Observadores

Es un honor como Secretario General junto a mi compañero y amigo Daniel Grateron, darles una cordial bienvenida a la décimo segunda edición de Los Arcos Intercollegiate Model United Nations 2019 (LAIMUN).

Es fácil pensar que cuando se te da una tarea, el camino para lograrla una vez propuesta e imaginada, será más fácil que el punto de partida. Hace 55 años, Martin Luther King Jr. manifestó que una vez se te ocurre un sueño, no dejes que nada ni nadie se te oponga para hacer esta realidad. La realidad que acontece día a día genera aspectos de incertidumbre y de ánimo que no le desearíamos a nadie.

Coincido que en tiempos de crisis, existen aquellos que lloran y aquellos que venden pañuelos; y afortunadamente puedo pensar que si estás leyendo esta carta es que todavía tienes fe y esperanza en un sistema que desde mi punto de vista, es la mejor estrategia para resolver problemas y aprender que hay mucho más allá de las cuatro paredes en las que nos han obligado a vivir en los últimos años.

Expreso mi deseo que a lo largo de esta nueva edición logres tomar las mejores decisiones, no solo a favor de la ética y la moral, sino tomar decisiones como si fueras el verdadero representante del cargo que se te otorgo. Una persona no sobresale por lograr lo que se planteó, sino por superar aquello propuesto. Difundan ideas de progreso y esperanza, mas recuerden que así, aunque muchas nubes se encuentren en el cielo, el sol siempre estará en su lugar. No tengo más que decirles que agradecemos el haber venido una vez más a LAIMUN, y que ustedes no solo son los protagonistas más importante de este modelo, sino del futuro de esta gran nación. Vamos bien.

Santiago Vidal Calvo

Secretario General de Organización y Ejecutivo de LAIMUN 2019





## Estimados faculties, delegados y observadores,

Tengo el honor de dirigirme a ustedes como Secretario General de LAIMUN 2019 en conjunto a mi compañero y amigo Santiago Vidal y todo el Comité Organizador que ha hecho un gran trabajo.

Todos somos participes y por consecuencia nos vemos afectados por la situación que vive Venezuela. La verdad como muchos sabrán es que vivimos aconteceres únicos e históricos y sacar adelante cualquier proyecto por más pequeño que sea, es un verdadero reto. Pero me gustaría con esta idea corta darles un mensaje de esperanza; hoy nos estamos preparando para la vida y teniendo uno de los mejores aprendizajes posibles, así que no nos desanimemos. Estas destrezas que se nos presentan son únicas y que no te llegarán solas, así que vamos a aprovecharlas para un futuro.

En segundo lugar, más allá de hacer énfasis en lo político o económico me gustaría reforzar en esta oportunidad un aspecto social importantísimo que además se ha desvirtuado a lo largo del tiempo que es la amistad. Entendiéndola como una herramienta clave. Amigo es aquel que te quiere por lo que eres, por cómo eres, no por tus títulos o tu currículum; es aquel que te conoce y te ayudará cuando lo necesites, no te criticará y tu opinión para él es importante. La confianza, el respeto, la comprensión y la lealtad son claves. A lo largo del montaje de este evento me di cuenta que al final del camino los que quedan son ellos, tus amigos de verdad y son en ellos en los que debes apoyarte porque nadie puede solo, no tengas miedo en decir: no puedo, necesito ayuda; porqué tu verdadero amigo te responderá exclusivamente: dime ¿qué necesitas?, yo te ayudo. No te juzgará y simplemente te ayudará en lo que le pidas. Con esta idea corta y muy por encima no busco que pienses en quién son tus amigos de verdad, si no por el contrario piensa para cuántas personas tú eres un amigo.

Para finalizar no puedo pasar en alto la situación del país y quiero hacer un llamado a la esperanza. Estamos en una situación atípica y siempre tenemos que estar preparados, es por ello que insisto en esto, estar preparados, adquirir las herramientas necesarias para poder enfrentar nuestros retos futuros y como no sabemos cuáles son esos retos hay que adquirir la mayor cantidad de herramientas posibles. Y aquí conecto con la segunda idea, tus amigos son los que te van a





acompañar y ayudar en esa obtención de herramientas y destrezas durante el recorrido de la vida, es por eso que debes confiar en ellos. Son estas herramientas y su aplicación las que nos abrirán o cerraran puertas tanto en el presente como en el futuro. Todas estas herramientas son únicas y a menos que nos esforcemos no habrán de llegarnos.

No quedo en más que agradecer tu participación en LAIMUN 2019, confiar en que vas a dar lo mejor de ti y que aprovecharás cada segundo para prepararte y superarte a ti mismo.

Daniel Graterón

Secretario General de Logística y Finanzas de LAIMUN 2019





## Estimado delegados,

Primero que nada, les quisiéramos dar la bienvenida a la 12va edición de Los Arcos Intercollegiate Model of United Nations. Para nosotros es un inmenso placer que participe en este comité para representar a sus colegios en este modelo.

En este comité no se va a entablar un debate fijo, no se va a discutir sobre ningún tópico, no van a haber mociones para caucus ni nada de lo que es típico de un comité de las naciones unidas. Wall Street es un comité donde se encuentra cada uno de ustedes por su cuenta, cada uno de ustedes es el que escogerá que papel va a tomar en el desarrollo de este modelo.

Hoy en día, el dinero mueve al mundo. La bolsa de valores nunca descansa, siempre se están realizando inversiones y el precio de las acciones cambia constantemente. Por ello, es imperativo para nosotros comprender cómo funciona y deconocer la importancia de esto en el siglo XXI. Como bien sabemos, Wall Street es el corazón del distrito financiero de Nueva York, y tal vez la Bolsa de Valores más importante del mundo. Un error en Wall Street puede hacer que la economía de un país sufra consecuencias, como ya se sabe que ha sucedido anteriormente.

Les deseamos todo el éxito posible tanto dentro de este comité como fuera de él.

Luis Sanabria Francisco Sánchez Juan Montero

Vicepresidente Presidente Vicepresidente





## Descripción del comité:

Delegados, en esta oportunidad serán parte de un comité del Modelo de las Naciones Unidas que no comparte relación como tal con las Naciones Unidas . En Wall Street el objetivo será tener la mayor cantidad de capital posible, es decir, tener la cuenta bancaria más grande del comité. En este no se realizarán debates ni caucus, si no que se recreará Wall Street (para esta oportunidad será recreado tanto el NYSE como FOREX). Los inversionistas y los brokers se encontrarán en una constante compra y venta de acciones y de la moneda. En este comité es indispensable tener conocimientos sobre el funcionamiento y conceptos utilizados en la bolsa de valores

Discusiones en este comité se desarrollarán solamente entre los delegados directamente cada vez que necesiten realizar negociaciones sobre los precios de las acciones o prestamos que necesiten pedir. Cada inversionista contara con un capital de 25 millones de dólares en su cuenta bancaria disponibles para invertir, queda a juicio de cada uno como y cuando hacerlo. Se les será facilitada una lista con 62 empresas y en las que podrán invertir, de

modo que puedan realizar las investigaciones pertinentes para saber cuál inversión es segura y cual no.

Los brokers comenzarán con una tasa inicial. Dicha tasa no puede pasar del 10% del monto total de la transacción. Cada broker selecciona su tasa a conveniencia y durante el transcurso del modelo tienen la oportunidad de cambiarla si así lo desean.

Un broker puede pasar a convertirse en un inversionista en el caso de que acumule una cantidad de dinero que previamente será establecida por la mesa. No obstante, podrá seguir desempeñado un papel de broker si así lo desea.

Al momento que los inversionistas deseen realizar una compra, se comunicara con el broker de su preferencia para llevar a cabo la transacción. Cada broker tendrá en su posesión una ficha digital, la cual rellenará cada vez que realice una transacción. Esta ficha constará del nombre del inversionista que está comprando las acciones, el nombre del broker que está realizando la transacción, el nombre de la compañía de la cual están comprando las acciones, cantidad de acciones o de dinero que está siendo





invertido, el precio al cual se está comprando y la comisión que el broker este cobrando. Tanto los inversionistas como los brokers podrán negociar el precio de las acciones con otros delegados o con el agente de mercado de la mesa si desea comprarlas

Una vez que el broker llene esta ficha, la misma será enviada al secretario por medio de una carpeta compartida del comité, para que este introduzca los datos de la compra en el programa del comité. La ficha solo podrá ser enviada si está completa, es decir, si tiene todas las transacciones rellenadas de manera completa y correcta. En caso de que llegue una ficha que no esté completa, la misma no será tomada en cuenta.

Si un inversionista no cuenta con los fondos suficientes para realizar una compra, dicha compra será anulada y se le será acreditada una advertencia al delegado, por ende, la mesa recomienda que cada delegado lleve el conteo de sus fondos.

Se les recuerda que es extremadamente importante que cada uno de ustedes investigue por su cuenta el manejo y funcionamiento, tanto de la bolsa de valores como FOREX, las 40 empresas en las cuales pueden invertir y cualquier otro tipo de información que consideren pertinente

conocer. Además, se les recuerda que este no es un comité normal y por ende los únicos dos puntos que se van a usar en el comité van a ser el de Privilegio Personal y el de Orden.

Los inversionistas tienen el poder de solicitarles préstamos de dinero a otros inversionistas, o al agente de mercado de la mesa. Estos préstamos serán negociados entre ustedes y la tasa de intereses y la forma de pago la establecerán ustedes.

Este año será incorporada la modalidad de FOREX al comité, la cual consiste en una simulación del mercado internacional de divisas, el cual ha adquirido mucha importancia en los últimos años. Dicha modalidad funcionará en conjunto con las acciones de la bolsa para formar una cartera bien diversa con la cual los delegados puedan conseguir sus mejores inversiones. Esta modalidad funcionará de la siguiente manera:

- 1.- Se utilizarán 4 divisas las cualesson: Euro (€), Dólar Estadounidense (\$),Libra Esterlina (£) y Yen (¥).
- 2.- Serán usados tres tipos de apalancamiento: 1/20, 1/50 y 1/100
- 3.- El apalancamiento funcionará acordándolo directamente con la mesa para poder evitar inconvenientes y confusiones.





Para este comité será indispensable el uso de una laptop o Tablet (en la cual se pueda manejar Excel y Word), ya que cada uno tiene que realizar investigaciones pertinentes a cada momento sobre las empresas.

A continuación, la lista de las empresas que se manejaran en este comité:

21st Century Fox
Α
Allstate
Apple
AT&T
Alibaba Group
Amazon.com
American
Express
Bank Of America
Biogen Idec
Berkshire
Hathaway
Boeing Co
Chevron
Citigroup
Caterpillar
Costco
Wholesale
CvsHealth
Colgate
Palmolive





2019 Ebay
Exxon Mobil
Facebook Inc
Ford Motor
FedexCorp
General Motors
Google A
General Electric
Intel Corp
Johnson &
Johnson
Medtronic
Microsoft
Nintendo
Netflix
Oracle Corp
Procter And
Gamble
Pfizer
Tesla
Ups Class B
Uber
VerizonComms
WalmartStores
Walt Disney Co.

